
Ce combat entre la nuit et la lumière  
se rejoue à chaque instant en nous. 

 

 

Malgré sa puissance, Hérode s’inquiète : lorsque les mages 

venus d’Orient, sans doute de Babylone ou de Perse, atteignent 

Jérusalem, ils cherchent le « roi des Juifs qui vient de naître ».  

 

Hérode sait que les Juifs attendent toujours un « roi » selon leur 

cœur et leur foi, non pas un puissant qui, comme lui, ne pense 

qu’à s’enrichir et à « collaborer » avec l’occupant romain, mais 

un chef désintéressé qui, au nom du Très-Haut, instaurera le 

bonheur et la paix.  

 
La vieille promesse révélée par le prophète Nathan au jeune roi David vers l’an 1000 avant J.-C. est 

dans toutes les mémoires : la dynastie de David régnera sur Jérusalem à tout jamais.  

 
Or, Hérode n’est pas un descendant de David, il n’est même 

pas né à Bethléem. Il craint donc la rumeur selon laquelle un 

enfant, lointain descendant de David, vient de voir le jour à 

Bethléem ; et déjà, il fomente le projet de l’éliminer. 

 
Dès le premier souffle de Jésus,  

les forces du mal sont à l’œuvre. 

 
Parmi les trois cadeaux offerts par les astrologues, la myrrhe 

annonce déjà la Passion : cette résine aromatique, fournie par 

le balsamier, servait en effet à embaumer les morts !  

 
Dans cette scène saisissante de l’agenouillement des mages devant l’enfant, la symbolique se met en 

place : en offrant l’or, ces voyageurs « païens » vénèrent la royauté ; en faisant brûler l’encens qui 

monte vers le ciel, ils s’inclinent devant la divinité ; et en présentant la myrrhe, ils annoncent déjà que 

cette divine royauté sera bafouée, transpercée, crucifiée par la folie des hommes… 

 
Ce combat entre la nuit et la lumière,  

se rejoue à chaque instant en nous :  

laisserons-nous naître et respirer  

en notre cœur l’enfant de la promesse,  

ou bien aurons-nous peur pour notre « royaume »,  

notre puissance, notre confort ?   

 
 Bertrand Révillion, diacre       Dimanche 7 janvier 2023 
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Michel Lapalme, curé  
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Conseil de fabrique 

L’abbé Michel Lapalme, curé 

M. Jacques Desrosiers, président 

M. Marcel Boucher 

M. Réjean Payette 

M. Michel Laporte 

M. Claude Dudemaine 

M. Dominique Mondor 

M. Michel De Grandpré 
 



C o m m u n a u t é  C r a b t r e e _ S t - P a u l  

Lundi 1er janvier à 10h30   Sainte Marie, mère de Dieu        

Luc Amyot   Collecte aux funérailles 957 

Dimanche 07 janvier à 10h30     Épiphanie du Seigneur 

Pour les âmes du purgatoire  Chantal Rioux 965 

Dimanche 14 janvier à 10h30     2e Dimanche du temps ordinaire 

Jean-Claude Bouchard   Collecte aux funérailles 967 

Dimanche 21 janvier à 10h30     3e Dimanche du temps ordinaire 

Maurice Morin  Collecte aux funérailles 978 

Dimanche 28 janvier à 10h30     4e Dimanche du temps ordinaire 

Michelle Paquette  Son époux et les enfants 996 

Dimanche 04 février à 10h30     5e Dimanche du temps ordinaire 

Jacqueline Garceau, Robert Chayer  La famille 986 

Dimanche 11 février à 10h30     6e Dimanche du temps ordinaire 

Danielle Isabelle  Collecte aux funérailles 1010 

C o m m u n a u t é  S t - T h o m a s  

Lundi 1er janvier à 9h00   Sainte Marie, mère de Dieu        

Françoise Lanctôt   Francine et Michel 7446 

Dimanche 07 janvier à 9h00  Épiphanie du Seigneur  

Pour les âmes du purgatoire      Gaétane Degrâce    7444 

Nos défunts  Collecte au cimetière 7396 

Dimanche 14 janvier à 9h00     2e Dimanche du temps ordinaire 

Estelle Masse  Collecte aux funérailles 7382 

Dimanche 21 janvier à 9h00     3e Dimanche du temps ordinaire 

Jacqueline Benoit Veilleux  Réal et Nicole 7407 

Dimanche 28 janvier à 9h00     4e Dimanche du temps ordinaire 

Jeannine Boucher  Michel Pagé 7423 

Nos défunts  Collecte au cimetière 7428 

Dimanche 04 février à 9h00     5e Dimanche du temps ordinaire 

Faveur obtenue  Sylvain Fisette 7441 

Dimanche 11 février à 9h00     6e Dimanche du temps ordinaire 

Marie-Ange Coulombe  Son filleul Sylvain 7421 

Nos défunts  Collecte au cimetière 7429 
          

Nos offrandes du 01, 08, 15, 22 octobre       Merci 

    Collecte : 2 293$        Lampes : 245$           Prions : 193$ 

Funérailles Pierre Goyet 2 décembre : 332$ 

Funérailles Thérèse Bellerose 9 décembre : 385$ 
 

Capitation pour 2023 

  Crabtree : 13 260$    Saint-Paul : 16 778$     Saint-Thomas : 15 530$ 

 Total : 45 568$ 
********************** 

Bonne année 2024 
Dieu nous bénisse en cette nouvelle année. 

R é p o n d r e  à  s o n  a p p e l  
Venez et vous verrez! (Jean 1, 38-39). 

« Si une personne ne peut être un chrétien là où elle 

vit, elle ne peut l'être nulle part ». Voilà le défi des 

lectures d'aujourd'hui, proposé à Samuel, aux 

disciples: entendre l'appel et y répondre dans nos 

vies, dans notre expérience. Être disciple de Jésus, 

ce n'est pas faire des efforts occasionnels pour impressionner, mais accueillir 

sa Parole et en vivre de façon habituelle, comme le vendeur à la chevelure 

rousse qui continua de faire ce qu'il faisait tous les jours. Dimanche 14 janvier  

Intention du pape François  
Prions pour que l'Esprit nous aide à reconnaître les divers charismes 
dans la communauté chrétienne et à découvrir la richesse des 
différentes traditions rituelles au sein de l'Église catholique. 

♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥ 
T u  t ' a p p e l l e r a s …  

Pas gêné Jésus! Il rencontre un homme qui s'appelle Simon  

et il lui dit qu'il s'appellera « rocher» ou « pierre».  

Mais Jésus ne donne pas un nom pour s'amuser  

ou pour « faire son commandant.  

S'il fait cela, c'est parce qu'il voit loin:  

il voit toutes les possibilités qui sont en Simon.  

En l'appelant « Pierre», il annonce qu'il sera le guide,  

solide comme un rocher, qui conduira l'Église son peuple.  

Il lui propose un avenir. Simon est libre d'accepter de suivre Jésus.  

                                         Nous aussi.        Dimanche 14 janvier 
 

P o u r  u n e  o f f r a n d e  d e  m e s s e  
Le coût pour faire célébrer une messe est fixé à 20$. Vous pouvez passer au 

bureau en donnant un rendez-vous ou mettre le montant dans une enveloppe 

ordinaire et la déposer dans le panier lors de la collecte. Indiquez sur 

l’enveloppe : secrétariat -messe. N’oubliez pas de mettre dans l’enveloppe : 

votre nom, votre no de téléphone et l’intention qui figurera sur le feuillet 

paroissial. Vous pouvez aussi envoyer votre demande par la poste.  
 

Marguilliers 
Félicitation aux nouveaux marguilliers : 

MM Dominique Mondor, Michel De Grandpré et Claude Dudemaine.      

Merci pour votre implication. 

Merci à M. Jacques Desrosiers 

qui a accepté la tâche de président de la Fabrique 

Seigneur enseigne-moi  

tes chemins 

Pour le Seigneur les appels à aimer ne sont pas 

toujours conventionnels.  

Dès l'instant où je peux dire  

dans la sincérité de mon âme,  

« je crois et j'espère ton pardon, Père »  

le règne de Dieu peut jaillir  

sur l'intolérance, sur l'égoïsme.  

En Jésus le pardon est venu.  

Aujourd'hui encore Jésus nous appelle  

à abandonner nos filets d'amour-propre,  

de peur, de désespoir  

pour marcher avec lui pour vivre  

par lui, avec lui et en lui. 
                                                                 Dimanche 21 janvier 



I l  v i e n t ,  é c l a t a n t  d e  l u m i è r e ,   

d e s  r a y o n s  b r i l l a n t s   

j a i l l i s s e n t  d e  s a  m a i n .   H a  3 , 4  
 

J é s u s ,  S o u r c e  d e  V i e  
Dans l'Évangile, il y a plusieurs passages où Jésus 

chasse des esprits mauvais, ce sont des « récits 

d'exorcisme». Ils se déroulent toujours de la même 

façon: Jésus lutte contre l'esprit mauvais, la personne 

crie, se tord et le mal sort. À l'époque, on attribuait 

aux « esprits mauvais» 

beaucoup de maladies qu'on 

ne comprenait pas.  
 

Aujourd'hui on ne raconterait 

pas cet épisode de cette façon-

là. Ce que Marc veut montrer, 

c'est que Jésus est plus fort 

que le mal, il gagne contre lui. 

Il peut nous libérer de tout ce qui nous fait souffrir. 
 

Seul Jésus est l'envoyé du Père capable d'enseigner 
avec autorité et il n'y en a pas d'autre. 

La parole de Jésus chasse le mal  
                et fait jaillir la vie.   Dimanche 28 janvier 


